## DIPUTADA SONIA CATALINA ÁLVAREZ, DEL PARTIDO DEL TRABAJO.

## POSICIONAMIENTO EN EL TERCER INFORME DE GOBIERNO.

Con su venia diputada presidenta. Compañeras y compañeros legisladores. Invitadas e invitados especiales. Medios de comunicación presente y personas que nos siguen en las diferentes plataformas. Público en general. Buenos días. Desde esta tribuna el partido del trabajo y el pueblo de Chiapas, enviamos a nuestro presidente de la república licenciado Andrés Manuel López Obrador, un cordial saludo y felicitación por su tercer informe de gobierno, pronosticamos que estos tres años que continúan, serán la alternativa progresista para un país mejor. Reconocemos en él su esfuerzo y su pasión por México, por Chiapas y por los que menos tienen. México ha iniciado un proceso transformador de la vida pública que significa el desmantelamiento de estructuras construidas por gobiernos neoliberales por cerca de cuatro décadas, que dejaron en el país una profunda desigualdad, entre una minoría que acumula las riquezas y una amplia mayoría que vive en la pobreza. Desestructurar las redes de corrupción e impunidad, no es tarea fácil, es un reto mayúsculo que ha enfrentado el presidente de la república, quien en su tercer informe de gobierno precisó con claridad que se han "sentado las bases" para desterrar las políticas privatizadoras que han generado este abismo entre los que tienen mucho y los que menos tienen. Chiapas no es la excepción, los gobiernos neoliberales generaron profundos rezagos en educación, colocándonos en los últimos lugares de aprovechamiento escolar; nos ubicaron en los últimos lugares en atención, infraestructura e insumos básicos de la salud, convirtiéndonos en el estado con mayor índice de muerte materna y con mayor tasa de mortalidad infantil en los casos de enfermedades curables; devastaron nuestras zonas de amplia biodiversidad de flora y fauna, entregaron el subsuelo a empresas extranjeras, mineras, de extracción al aire libre y profunda; si hablamos de corrupción, Chiapas se había situado entre los tres primeros estados del país con mayor percepción de la corrupción y desconfianza en las instituciones. Desde los inicios de este proceso de transformación en Chiapas, el gobernador constitucional instituyó el plan estatal de desarrollo Chiapas 2019-2024, con un componente de honestidad que ha permitido organizar un sistema de planeación democrático predominando el interés general. Combatir la corrupción y poner en práctica una política de austeridad, ha sido la columna vertebral de las políticas públicas para cumplir los compromisos sin necesidad de endeudar al estado, generando acciones que fundan una visión transformadora hacia la sostenibilidad económica, social y ambiental. La percepción general de la corrupción ha disminuido un 62.9 por ciento en los últimos años, de acuerdo con la encuesta nacional de calidad regulatoria e impacto gubernamental en empresas del INEGI. La pandemia develó una realidad existente de atraso en infraestructura de salud producto de los gobiernos anteriores: clínicas, hospitales, unidades médicas y centros de salud, algunos inexistentes, en desabasto, sin funcionalidad y otros totalmente abandonados. Ante esta realidad, el gobierno del estado de inmediato implementó las estrategias necesarias para la atención de esta emergencia sanitaria, y que hoy todos y todas podemos ver el camino que ha seguido estas acciones. Chiapas, ha estado históricamente inmerso en conflictos religiosos, territoriales, postelectorales, políticos y económicos que produce la desigualdad, y que inclusive generan enfrentamientos y desplazamientos de los grupos poblacionales, mismos que han sido atendidos con la política de diálogo que ha caracterizado a este gobierno, mediante la atención de manera personal de las mesas de seguridad, lo que reitera el compromiso que tiene con la sociedad, en coordinación con las autoridades federales, estatales y municipales para mantener la paz pública y salvaguardar la integridad de las y los chiapanecos. El Partido del trabajo reconoce el compromiso en torno a la paridad de género, por primera vez en la historia de Chiapas tenemos un gabinete paritario y con unidades de género en cada dependencia, fortaleciendo las políticas de igualdad que seguramente verán prosperar las nuevas generaciones. Si hablamos del derecho de las mujeres a una vida libre de violencia, se cuenta con tres centros de justicia para las mujeres; asimismo, se han implementado los refugios que funcionan como espacios seguros y secretos, en los que las mujeres y sus hijos e hijas, reciben acompañamiento psicológico y de salud. Siguiendo con el tema de la violencia para garantizar un parto libre de violencia obstétrica se ha construido la primera clínica de parto humanizado, única en su tipo en el país. Es loable reconocer la inversión en infraestructura educativa, de salud, turística, de negocios, de caminos, carreteras y puentes, que permiten mejorar las condiciones de vida de la población, sobre todo en aquellos rincones más alejados e incomunicados de la geografía estatal. El partido del trabajo considera que la transformación de la vida pública del país, no depende absolutamente del gobierno, todas y todos debemos involucrarnos y trabajar en unidad, con el objetivo firme de construir una mejor sociedad. El partido del trabajo es aliado de la cuarta transformación, es un reto mayúsculo que estamos enfrentando, pero que tenemos la esperanza de que incluso los detractores de este gran proyecto de nación,

se unirán por el bien del país, y que se concretará en beneficio de las clases sociales en general y de las más desprotegidas en particular, para que nadie se quede atrás y nadie se quede fuera. El grupo parlamentario del partido del trabajo, se congratula en recibir el tercer informe de gobierno, un gobierno cercano a la gente, sencillo y respetuoso de todas las convicciones. Es cuánto